



Newsletter JMDD – 2025

33 ans d'accompagnement des jeunes malgaches défavorisés dans leur scolarité, une mission plus que jamais d'actualité pour le développement de la jeunesse malgache

L'éducation, moteur du changement

L'association JMDD est fière de contribuer, à son échelle, à préparer la jeunesse malgache à être responsable.

2025 restera une année charnière : la Génération Z malgache, formée, informée et engagée, réussira-t-elle à se faire entendre pour un avenir meilleur ? Cette demande de changement tant espéré renforce notre conviction que l'**éducation est la clé du renouveau démocratique et du développement durable**.

2025, une année riche en réussites !

Malgré les difficultés du pays, nos équipes ont permis à nos jeunes d'atteindre de très bons résultats :

- **69 % de réussite au baccalauréat** (9 bacheliers sur 13)
- **6 diplômés d'études supérieures**, dont :
 - 2 titulaires d'un **Master 2** (Sciences de l'environnement, Communication)
 - 2 titulaires d'un **Master 1** (Physique, Droit)
 - 1 docteur en **médecine**
 - 1 diplômé d'une **licence en génie frigorifique**

Accueil d'étudiants kinésithérapeutes : une collaboration humaine et généreuse

Cet été, JMDD Vatomandry a accueilli des **étudiants kinésithérapeutes**, intervenant au Centre hospitalier public grâce à l'association **AHSMC – Enfance Madagascar**.

Un séjour riche qui a permis :

- de belles rencontres
- des actions de prévention et de soins
- le don de matelas, améliorant le confort de nos jeunes

Leur présence a profondément marqué notre communauté. En savoir plus ↗ [ici](#)

Travaux 2025 : rénover pour sécuriser l'avenir

Les chantiers réalisés cette année :

- **Finalisation des rénovations des toitures** de JMDD Vatomandry et Toamasina ↗ [ici](#)

- **Peinture extérieure des dortoirs**, effectuée par les étudiants kinés missionnés par l'association AHSMC Enfance Madagascar ↗ [ici](#)

- Préparation de l'accueil des **étudiants ingénieurs INSA Rouen à l'été 2026**. Ces derniers collecteront des financements pour aider à poursuivre les rénovations

Ces améliorations concrètes renforcent les conditions de vie de nos filleul.es, mais il reste encore beaucoup à faire ! **Nous avons besoin de vous pour nous soutenir ↗ [ici](#)**

Des avancées administratives ...

L'obtention des **accords de sièges** a permis l'ouverture d'un compte BRED à Madagascar, permettant de centraliser les comptes des 4 centres et de réduire les frais bancaires de transferts mensuels.

À compter du 1er janvier 2026, tous nos encadrants bénéficieront d'une **couverte sociale**. Une décision forte, alignée avec les valeurs de respect et de dignité que porte JMDD depuis sa création.

Tendre vers l'autosuffisance alimentaire

Le centre JMDD Fénérive-Est est sans conteste une référence avec ses potagers, arbres fruitiers et l'élevage de poulets et canards. Nous espérons que les autres centres feront aussi bien rapidement !

Tout savoir ↗ [ici](#)

Des partenariats pour renforcer notre impact

En 2025, JMDD a consolidé ou initié plusieurs collaborations :

- **AHSMC – Enfance Madagascar**
- L'ESF de l'**INSA Rouen** qui collectera des financements pour la rénovation des centres et se rendra à Madagascar à l'été 2026

Nous espérons nouer prochainement des partenariats avec des entreprises.

Ces liens élargissent notre capacité d'action durable.

Besoin de forces vives et toujours plus de soutien pour nos actions

En 2026, nous **recherchons toujours plus de parrains et marraines** :

- De fonctionnement (40% des parrainages)
- De filleul.es (60% des parrainages)

Cela permet de financer les dépenses courantes de nos 4 centres JMDD à Madagascar.

38% de vos parrainages sont consacrés à l'alimentation et les produits de première nécessité,



23% à la scolarité des jeunes, 10% à l'entretien et l'achat de petit équipement, 10% aux indemnités des encadrants malgaches, 7% à l'énergie.

Nous recherchons des sponsors tels que des entreprises, écoles, ou universités qui nous aideront à financer nos projets de rénovation et de création d'un nouveau centre à Tuléar avec l'association AHSMC Enfance Madagascar, mais aussi des dons de compétences (gestion de projet, secrétariat, comptabilité).

Ces liens renforcent notre capacité d'action, ainsi que notre responsabilité sociétale et durable.

N'hésitez pas à parler de nous autour de vous et nous soutenir [ici](#)

Nos remerciements les plus sincères

Avant de clore cette année très riche en actualités, nous souhaitons adresser nos remerciements :

À nos marraines, parrains et amis de l'association

Votre fidélité, votre soutien constant et votre bienveillance rendent chaque réussite possible. Depuis 33 ans, vous êtes la force silencieuse mais indispensable qui permet à JMDD d'avancer.

À l'association AHSMC Enfance Madagascar et Aux "Petits Kinés à Vatomandry"

Pour leur engagement, leur énergie, leur solidarité et leur présence lumineuse auprès de nos jeunes. Vous avez apporté des soins, mais aussi du réconfort, de la joie et un véritable espoir partagé.

 Aux bénévoles qui nous aident sans compter

Elles / Ils se reconnaîtront. Nous ne cesserons jamais de les remercier pour leur énergie et leur temps.

Grâce à vous, JMDD continue de transformer des vies et de préparer les jeunes générations de Madagascar. Les témoignages à suivre en sont la plus belle preuve !

Nous vous souhaitons un Joyeux Noël et de Joyeuses fêtes de fin d'année !

Avec toute notre gratitude,

L'équipe JMDD

37 rue de la République, 92150 SURESNES
✉ info@jeunessemalgachededemain.org
<https://www.jeunessemalgachededemain.org/>





Les filleul.es, anciens ou actuels, s'engagent pour la société !

Dr Norette — Mon histoire, mon engagement ❤️



Je m'appelle Norette. Je suis aujourd'hui **médecin généraliste dans le canton du Jura, en Suisse, et maman de trois enfants. Mon parcours a pourtant commencé bien loin d'ici**, dans un petit village isolé de la côte Est de Madagascar : **Ampasimbola**, dans la commune de Manakana. Fille ainée d'une famille d'agriculteurs, j'ai grandi dans la précarité, dans un environnement où l'école était difficilement accessible. L'unique enseignant du village s'occupait de cinq classes à la fois, et après deux échecs au CEPE, **mes parents ont compris que si je restais au village, mes chances d'avancer seraient très limitées.**

Alors, malgré leur pauvreté, ils ont tout vendu : terrains, cultures, bêtes. Grâce à leur courage, j'ai pu partir en ville, à Vatomandry, à l'âge de 13 ans. Là-bas, j'ai vécu chez des proches et j'ai intégré une école catholique, mais mes parents n'arrivaient plus à suivre financièrement. C'est à ce moment qu'un employé de l'école, voyant mes résultats et connaissant mes difficultés, m'a proposé comme **candidate à l'association Jeunesse de Demain. En 1999, j'ai été acceptée.**

Ce fut un de mes meilleurs cadeaux de la vie 😊

JMDD m'a offert beaucoup plus qu'une aide scolaire : une seconde famille, un cadre solide, un internat où j'ai pu me consacrer pleinement à mes études. J'ai passé deux ans à Vatomandry, puis deux ans à Tamatave pour le lycée, avant de rejoindre la JDD d'Antananarivo pour mes études de médecine. **En 2012, après des années de travail et de persévérance, j'ai obtenu mon doctorat. Sans JMDD, je ne serais jamais devenue « Docteur Norette », comme m'appellent aujourd'hui mes patients.**

C'est pour cette raison que, **dès que j'ai pu me tenir debout financièrement, je suis devenue marraine** en 2018. Pour moi, c'était une évidence. J'ai reçu énormément, et je voulais à mon tour tendre la main à d'autres jeunes malgaches. Le **parrainage**, je le sais d'expérience, **peut transformer une vie**. À Madagascar, **même les écoles publiques ont des frais de scolarité que beaucoup de parents ne peuvent payer**, sans parler des fournitures scolaires. Certains enfants doivent abandonner l'école pour aider leur famille. **Être parrainé, c'est avoir la chance de se concentrer à 100 % sur ses études, d'espérer un avenir différent et de sortir du cycle de la pauvreté.**

Mes 2 filleuls, je les considère comme des membres de ma famille. Nous avons parfois des échanges par messages et je les sens motivés, ambitieux, pleins de volonté. Cela me touche profondément et me donne encore plus envie de poursuivre cet engagement. Une petite contribution peut sembler insignifiante, mais pour un enfant malgache, elle représente une porte ouverte, une vie nouvelle.

À ceux qui hésitent à devenir parrains ou marraines, je dirais simplement : votre soutien, même modeste, peut changer un destin. J'en suis la preuve vivante.

« Chers filleuls et chères filleules, vous avez la chance d'étudier dans de meilleures conditions. Saisissez cette opportunité, donnez le meilleur de vous-mêmes et allez aussi loin que possible. »



Dr Louisette — du rêve de médecin à l'engagement citoyen ❤️



Je m'appelle **Rahelitiana Louisette**, j'ai 37 ans. Je suis médecin traitant au centre hospitalier de Vatomandry, ma ville d'origine, au sein du service de médecine interne. Mon choix de carrière a été guidé par la noblesse du métier et la pénurie des cliniciens à Madagascar. J'ai obtenu mon doctorat en médecine en mars 2018.

À tous ceux qui s'engagent dans un long parcours, je dis toujours qu'il y a deux juges qui remettent tout le monde à leur place : **le temps et la patience**. Cette valeur m'a aidée à traverser les moments les plus difficiles de mes études.

J'ai été filleule de la JMDD de 2002 à 2017. Ce soutien a été essentiel. Grâce aux soutiens indéfectibles de ma marraine et de mon parrain, j'ai pu aller jusqu'au bout de mon rêve. Je garde un souvenir précieux de ma 4ème année, lorsqu'ils m'ont offert mon premier ordinateur portable, que j'ai utilisé jusqu'à ma soutenance de thèse !

Aujourd'hui, je me sens redevable envers la JMDD. C'est pourquoi je suis membre du bureau de l'association depuis 2022, je partage mes actions avec les filleuls de Vatomandry et je m'investis pour ma communauté [ici](#).

La JMDD contribue directement au développement de Madagascar, car « **si on veut changer Madagascar, il faut éduquer nos jeunes** ». **Mon message aux filleuls est simple : suivez vos rêves !**

Et à nos parrains et marraines, mes vifs remerciements.

Lova — la force du réseau et de l'engagement 🌟



Je me nomme **Lova** et j'ai 23 ans. Actuellement étudiant en Master 1 Finance à l'[INSCAE](#) et président de l'association étudiante [IDEA](#), mon ambition est claire : devenir **expert-comptable**. J'avoue que l'idée de poursuivre en Master Recherche me passionne tout autant, et je me prépare à concilier les deux.

Si j'aborde les défis avec courage, c'est grâce à une idée lue dans le livre *Devenir* de Michelle Obama : « **L'échec est un sentiment, bien avant d'être une réalité.** » Elle m'aide à affronter les nouveaux projets avec moins d'appréhension et beaucoup de positivité.

Mon histoire avec la JMDD a commencé en **2009, à l'âge de 7 ans**. C'est un grand privilège dont je suis profondément fier et reconnaissant. J'ai eu la chance d'avoir un parrain exceptionnel, dont les lettres remplies d'encouragements et de conseils restent mes souvenirs les plus précieux. Aujourd'hui, je suis filleul du centre d'Antananarivo et je m'engage activement : je suis membre du bureau en tant que secrétaire depuis **2023**, et responsable de communication sur la page Facebook de la JMDD France. Pour moi, rendre service est un véritable « langage d'amour » et une manière de redonner.

Mon message aux filleuls est simple : **ne sous-estimez jamais ce réseau !** C'est ici que nous trouvons des conseils, des échanges et des modèles de réussite inestimables auprès des anciens qui sont déjà dans le milieu professionnel.